

Editorial

Iniciamos la andadura de un nuevo proyecto editorial con el nombre de Revista de Microfinanzas y Banca Social (MBS). Es una apuesta decidida por la difusión de las ideas, valores y principios que desarrollan la perspectiva de que otro tipo de instituciones financieras son viables en un mundo globalizado e inmerso en una profunda crisis. Desde la década de los ochenta del siglo XX las microfinanzas y las instituciones, entidades y sociedades que las implementan se han convertido en una herramienta fundamental para combatir la pobreza y la exclusión financiera de amplias capas de la población mundial. Después de innumerables experiencias prácticas en este campo, acertada unas y fracasadas otras, hoy se dispone de un acervo de conocimiento en los diferentes ámbitos de su funcionamiento que ha posibilitado que este tipo de instituciones se haya convertido en una alternativa factible, no sólo en los países emergentes y en los más pobres, sino también en los países desarrollados en los que la pobreza gana espacios como efecto de la actual crisis. Su papel en la financiación de la emprendeduría y los proyectos de microemprendedores en América Latina o en zonas de Asia están sirviendo para contribuir a la mejora de los niveles de vida de las capas más pobres de esas sociedades. Otro de los logros palpables en estos territorios ha sido la potenciación del desarrollo del empoderamiento femenino, a través de iniciativas microempresariales.

Por otro lado, también existen en el mundo desarrollado entidades financieras que cuentan con un marcado perfil social en su genética y un amplio historial de trabajo para evitar la exclusión financiera; nos referimos a las cooperativas de crédito, cajas rurales, banca social, etc., con una profunda orientación de servicio

a las sociedades en las que radican. Este tipo de entidades desarrollan labores de atención, asesoramiento y financiación dirigidas a los pequeños emprendedores y a los proyectos que favorecen el desarrollo económico de comarcas y territorios.

La Revista MBS nace con la vocación de convertirse en un instrumento al servicio de la difusión de las experiencias, los proyectos, las ideas y las teorías que se están desarrollando en estos dos ámbitos, para ponerlas al servicio de los estudiosos, los organizadores y promotores de entidades, los gestores políticos y la ciudadanía interesada en estos temas. El proyecto tratará de tender puentes para el encuentro con el mundo latinoamericano, donde se están llevando a cabo experiencias exitosas que están erradicando la exclusión financiera y la pobreza en sectores de la población.